

りょう せん

稜線

江別市立大麻東中学校 学校だより

令和7（2025）年度 第9号
令和7年12月25日発行 校長 岡山 拓

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

「Life is new world」

校長 岡山 拓

令和7年も、残り数日となりました。7月の猛暑や11月の大雪、秋の短さに、異常気象を感じつつも、子どもたちは様々な条件下で柔軟に、そして逞しく頑張っていたな、と思える1年でした。ふり返ると、ずっと心に留めておきたい素敵なかたちが瑞々しく甦ってきます。

月の異称で12月のことを師走といいます。師（僧侶）が年末の法要などであちこち駆け回ったことから成った言葉だそうです。1年の締めくくりは、お坊さんでなくともみなさん忙しいですよね。学校でも、師のみなさん（先生方）が早歩きしている様子をよく見かけました。私などは「忙」という字にかけて、「忙しい日々が続くけれども、心だけは亡くさないでね。」と声掛けをするほどです。それでも、何とか1年は締めくられ、令和7年最後の登校日を迎えることができました。

今年度の本校教育の重点は「学んだことを生かし、夢の実現に向けて行動する生徒」と位置づけ、様々な教育活動を推進してきました。「これまでの経験や身につけた知識、技能などをもとに自ら考えること」をベースに「夢や目標に近づくための具体的な行動をとること」にまい進する姿勢をもってもらいたいという願いを込めています。「自分は○○に興味がわいたし○○が得意だから、○○に挑戦してみよう。」という前向きな気持ちをもつ、ということが、自分の人生を楽しく豊かに生きる上で、とても大切だと思います。「Life is new world」とは画家・脚本家の大宮エリーさんの遺したメッセージ。生きるということは常に新しい発見（自身に対する発見、周囲に対する発見）があると語る、在りし日の彼女の姿を思い出します。今年度も残り3か月となりましたが、様々な場面で子どもたちに生きる楽しさや素晴らしさ、新しい世界との出会いについて伝えたいと思っています。「思ったことを言わないと、なかつたことになっちゃう。」これも、大宮さんの名言です。

学校教育は学校だけで成り立つものではなく、保護者の皆様、地域の皆様、関係機関の皆様の支えや協力、協働があって、その教育効果が高まるものです。ふり返ると、今年もたくさんの方々に支えられ、そのおかげで子どもたちが健やかに成長しました。このことに心より感謝申し上げますとともに、これからも支え、見守っていただけますよう、よろしくお願ひいたします。

寒さ厳しい日が続きますが、皆さまにおかれましては、どうぞご自愛ください。そして、よいお年をお迎えください。

冬休みが始まります

クリスマスにお正月と、楽しいイベントが続き、あっという間に終わってしまうのが冬休み。各自が作成した冬休みの計画表をもとに、生活のリズムを整え、計画性を持って過ごす力が身につくようご家庭でもお声がけをよろしくお願ひいたします。

学習面では、1月～3月は学習の総まとめの時期です。弱点克服とこれまでの学習の振り返りに力を入れ、1月からの学習に備えてほしいと思います。

そして、希望進路先を定めた3年生にとっては、冬休み期間を有効に使い、希望進路実現に向け力を蓄えてほしいと思います。

充実した21日間を過ごし、1/16日(金)には生徒たち一人ひとりの明るく元気の良い姿が見られる事を願っています。

冬休みは12/26(金)～1/15(木)までの21日間

冬休みの生活について

生徒指導担当から「冬休みのきまり」が配布され、各学級で休み中の過ごし方についての指導を行いました。冬休み期間中の「学習」「生活」「遊び」「インターネットやSNS利用によるトラブルの未然防止」「相談窓口」等について記載されています。子どもたちが健康、安全で、健全に過ごせるようご家庭の皆様も内容をご確認ください。

また、交通事故や冬型の事故にはくれぐれも気をつけ、思い出深く、有意義な冬休みを過ごせるよう、ご家庭におかれましてもご指導の程、よろしくお願ひいたします。

悩みや不安は一人で抱え込まず相談を

学校生活や家庭での悩み、不安に思うことは相談窓口で話してみませんか。学校の先生やスクールカウンセラーの他にも、別紙掲載の相談窓口(電話、メール、ラインによる相談)も利用できます。

第三者懇談～ご来校ありがとうございました

今月の第三者懇談実施に際し、保護者の皆様には、ご多用の中ご来校いただき誠にありがとうございました。今後も懇談の機会に限らず、学校生活、お子様の様子について気になること、困りごと等があれば、学校ではいつでも相談、連絡を受け付けていますのでお知らせください。

また、3年生にとっては、希望進路先を担任と確認し目標を明確に定める場となりました。3年生全員が進学を希望しており、現在学校では、入学願書の作成や面接練習が行われているところです。

◎懇談期間中、PTA一家庭一役として受付係を担当いただいた保護者の皆様、

寒い中でしたがお手伝いありがとうございました。



高校への入学願書作成



面接練習の様子

大麻東地区センター文化発表会に出演♪

11/22(土)に開催された「大麻東地区センター文化発表会」のオープニングに本校吹奏楽部が招待され、「366日」、「ライラック」、「フィンガーフィーメドレー」など、聞き馴染みのある曲、計6曲を演奏しました。今年の文化発表会のオープニングを飾りました。



大麻・文京台 青少年ふれ愛フェスタ参加

11/23(日)に開催された「大麻・文京台 青少年ふれ愛フェスタ」に、学校代表に選ばれた本校1年生・○○ ○○さんが作文発表を行いました。その後、吹奏楽部が合計6曲を演奏しました。



PTA 研修企画「中学生のための誕生学」12/8(月)

に、いのちの授業・誕生学プログラム認定講師の渋谷さんを講師にお招きし、中学生のための講演会が行われました。演題は「中学生のためのいのちの話～心とからだを大切にする方法」。講話を通して、いのちや人との境界線を持つことの大切さを学び、自分のことも相手のことも大切にすることについて考えを深めました。

講師の渋谷様、今回、企画していただいた PTA 研修担当の皆様、ありがとうございました。



美術部お化け屋敷

校内に「お化け屋敷」が！ 今年も美術部員が知恵を出し合い工夫して、美術室をお化け屋敷に改造。すでに暗くなった放課後の校舎内に、生徒たちの悲鳴が響き渡りました。



サプライズ・プレゼント

特別支援学級(5組)の生徒が職員室を訪れ、これまで音楽の時間に練習してきたハンドベルを使い「歓喜の歌」「上を向いて歩こう」を演奏してくれました。突然の演奏のプレゼントに職員室内は和やかな雰囲気に。そして、大きな拍手が起きました。



各賞受賞 おめでとう!!～東中生の頑張り～

「第 72 回江別市民文化祭短歌大会(中学生・高校生の部)」

人賞 2年2組 ○○ ○○さん 「肌を刺す 指の先まで段々と 秋の香が頬を撫でゆく」

秀作 2年1組 ○○ ○○さん 「仲間のバトンをつなぐ 八小節受け止めて 吹くみんな
の思い」

税についての作文＆人権作文コンテストの表彰式が行われました

「第 44 回全国中学生人権作文コンテスト札幌地方大会」で「優秀賞・札幌人権擁護委員連合会長賞」を受賞した3年・○○○○さんの表彰式がサッポロファクトリーアトリウムで行われました。また、「中学生の税についての作文」で、「北海道間税会連合会会長賞」を受賞した3年・○○○○さん、「札幌東税務署長賞」を受賞した3年・○○○○さんの表彰

式が本校校長室で行われました。



給食に「う米蔵」JA道央から寄贈

12/11(木)の給食の白米に「JA道央」から江別市に寄贈された「う米蔵」が提供されました。「う米蔵」は、「ななつぼし」と「あやひめ」をブレンドしたお米です。生徒たちに味を尋ねると「おいしい!」とたくさんの手があがりました。



手縫い雑巾をいただきました

小中学校のために手縫い雑巾を寄贈してくださっている「ひまわり会」の皆さんから本校に雑巾を寄贈していただきました。受け取った代表生徒からは「いただいた雑巾は大切に、学校のためには有効に使わせていただきます。ありがとうございました。」とお礼の言葉が述べられました。





部活動

大会結果

～東中生の頑張り～

バドミントン部



☆TRUE 杯争奪 令和7年度第25回札幌地区

中学生バドミントン団体戦大会

(12/14 江別中央中体育馆)

グレードⅡ(女子2年以下)【 第2位 】

(

)

グレードⅢ(女子1年以下)【 第2位 】

(

)

スクールカウンセラー

☆保護者、生徒ともに相談が可能です。お気軽にご利用ください。

◇1月の来校日

19日(月) 8:30-11:30

◇スクールカウンセラー

屋嘉比 瑞穂 先生

◇相談場所 相談室(2F)

◇相談申込

大麻東中学校 387-0732

担当:各担任、教頭(山田)まで

2月の主な予定

2日(月)新入学説明会

4日(水)1,2年学力テスト

5日(木)学校運営委員会

10日(火)公立高推薦入試

12日(木)1,2年学年末テスト(5教科)

13日(金)私立高一般入試A(～14日)

17日(火) // B(～18日)

19日(木)1,2年,5組参観日

日	曜	行 事	日課	給食	部活動
1	木	元日 学校閉庁日			×
2	金	学校閉庁日			×
3	土	学校閉庁日			×
4	日			○	
5	月			○	
6	火			○	
7	水			○	
8	木	吹奏楽アンサンブルコンサート		○	
9	金	職員室入室制限 (～1/16)		○	
10	土			○	
11	日	吹奏楽ソロコンテスト		○	
12	月	成人の日 吹奏楽アンサンブルコンテスト		○	
13	火			○	
14	水			午後○	
15	木	冬季休業終了			午後○
16	金	休み明け集会 1、2年学年末テスト(4教科)	6	○	○
17	土			○	
18	日			○	
19	月	SC相談日	6	○	○
20	火		6	○	○
21	水	職員会議	5	○	×
22	木		6	○	○
23	金	英語検定③	6	○	○
24	土				○
25	日				○
26	月		6	○	○
27	火		6	○	○
28	水	ふれあい作品展(～2/3)	5	○	×
29	木		6	○	○
30	金		6	○	○
31	土				○

保護者アンケートへのご協力ありがとうございました

第2回目の「教育活動についての保護者アンケート」へご協力いただき、ありがとうございました。アンケートの集計結果と今後の方向性について後日お知らせする予定です。

今回の集計結果やご意見を参考にし、生徒、家庭、地域、教職員が一丸となり、さらなる学校力の向上に努めていきます。

※学校閉庁日 12/29(月)～1/3(土)

この期間は職員の対応ができません。ご理解、ご了承のほど、よろしくお願ひします。なお、冬休み期間の電話対応は平日の8:00～16:35となります。